

## LEBEN BIS ZULETZT.

### DAS ÖKUMENISCHE HOSPIZ- UND PALLIATIVZENTRUM STELLT SICH UND DIE AKTEURE HINTER DEM GROSSPROJEKT »HORIZONT« VOR.

Gemeinsam für die gute Sache: das ist unser Leitgedanke bei **Horizont**. Wir machen uns dafür stark, die Palliativversorgung im Landkreis Konstanz weiter auszubauen und schwerkranken und sterbenden Menschen eine würdevolle letzte Lebensphase zu ermöglichen. Wir setzen uns dafür ein, die Lebensqualität der Menschen in der letzten Lebensphase bestmöglich zu erhalten.

Bernhard Maier ist als Künstler für die Gestaltung des Raumes der Stille im Hospiz verantwortlich und hat daher maßgeblich dazu beigetragen, dass das Hospiz zu einem so besonderen Ort geworden ist. Warum sich Bernhard Maier bei **Horizont** engagiert liegt auf der Hand: »In der Vergangenheit habe ich bereits künstlerische Projekte auch im sozialen und kirchlichen Kontext realisiert. Deshalb war es mir ein Anliegen, den Raum der Stille in diesem besonderen Gebäude und Projekt gestalten zu können«, so Maier.



## GEMEINSAM FÜR DIE GUTE SACHE.

### FÜR DIE MENSCHEN. FÜR DIE REGION.

Über die Gestaltung des Raumes der Stille wurde im Frühjahr 2017 in Rahmen eines Künstlerwettbewerbs entschieden. Mehrere regionale Künstler wurden ermutigt, ihre Vorstellungen zur Gestaltung dieses besonderen Raumes im Hospiz vorzubringen. »Der Raum soll ein besonderer Ort sein, etwas abseits der täglichen Betriebsamkeit. Wir wollen einen Raum der Ruhe und Geborgenheit, der zum Auftanken, zum Kraft und Mut schöpfen einladen soll und der den Menschen die Möglichkeit geben soll, ihren Gefühlen freien Raum lassen zu können«, erklärt Geschäftsführer Wolfgang Heintschel.

Mit diesen Vorgaben brachte Bernhard Maier seine Ideen für den etwa 40 m<sup>2</sup> großen Raum vor. »Ich wollte versuchen, den verschiedenen Bedürfnissen der Besucher gerecht zu werden – der Raum ist für Hospizgäste, Angehörige und Besucher sowie für haupt- und ehrenamtliche Mitarbeiter gedacht. Das zentrale Wasserbecken im Raum, dessen leise Umwälzung des Inhalts einen ständig sanften Flow an der Oberfläche generiert, lädt zu einem ruhigen, aber belebten Vis-à-vis ein«, erläutert Bernhard Maier.



## HELFEN AUCH SIE MIT.

### FÜR DIE MENSCHEN. FÜR DIE REGION.

Der Raum der Stille ist ähnlich wie das Angehörigenzimmer ein spezieller Raum im gesamten Komplex des Hospizes, der nicht über die Pflegesätze der Kranken- und Pflegekassen refinanziert ist. »Trotzdem haben wir uns bewusst dafür entschieden, diesen besonderen Raum besonders ansprechend zu gestalten und dafür mit Bernhard Maier einen erfahrenen Künstler mit ins Boot geholt. Kaum ein Raum im Hospiz hat bisher derartig viele positive Rückmeldungen von Besuchern bekommen wie der Raum der Stille«, freut sich Wolfgang Heintschel.

Möchten auch Sie uns unterstützen?  
Es gibt viele Möglichkeiten, sich bei uns zu engagieren.  
Wir freuen uns über Ihre Mitarbeit, Ihre Mithilfe und Ihre Spenden.

Ihre Lisa Bammel – Fundraising und Öffentlichkeitsarbeit  
kommunikation@horizont-hospizzentrum.de  
**HORIZONT – ÖKUMENISCHES HOSPIZ- UND PALLIATIVZENTRUM  
IM LANDKREIS KONSTANZ GEMEINNÜTZIGE GMBH  
HEGAUSTRASSE 29-31 | 78224 SINGEN**

UNSER SPENDENKONTO BEI DER SPARKASSE HEGAU-BODENSEE:  
**IBAN: DE 04 6925 0035 1055 1526 62 BIC: SOLADES1SNG**  
SPENDENKONTO VOM HOSPIZVEREIN SINGEN UND HEGAU E.V.:  
**IBAN: DE 49 6925 0035 0003 4620 41 BIC: SOLADES1SNG**